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VERBALE RIUNIONE DEL 07/02/2023 

In data 07 febbraio 2023 alle ore 14.30, presso la sala riunioni “ Russo-Armenia”di Piazza Igea 1 

Ragusa, si riunisce in presenza e in prima convocazione  il Comitato Consultivo Aziendale che, non 

avendo raggiunto il numero legale viene aggiornato, in seconda convocazione, alle ore 15.30. 

Risultano presenti il Presidente Salvatore Schembari e gli altri componenti come da allegato foglio 

delle presenze. 

All’ordine del giorno, come da giusta convocazione del 18/01/2023, i seguenti punti: 

1. Approvazione verbale seduta del 15/12/2022; 

2. Incontro con il Commissario Straordinario Dott. Fabrizio Russo e criticità 

nell’ambito dei servizi sanitari erogati dall’ASP di Ragusa; 

3. Varie ed eventuali. 

Constatato il numero legale dei presenti, il Presidente Salvatore Schembari apre la seduta e, dopo 

aver salutato i rappresentanti delle associazioni e organizzazioni partecipanti, da inizio ai lavori con 

il primo punto all’o.d.g., relativo al verbale della seduta precedente del 15/12/2022, inviato via 

email, e per questo viene dato per letto. Non essendoci nessuna osservazione, il verbale viene 

approvato all’unanimità. 

Il Presidente saluta e ringrazia il Commissario Straordinario Dott. Fabrizio Russo per la 

partecipazione ai lavori del CCA. E’ presente il Dott. Giuseppe Savà, Direttore della U.O.S. U.R.P. – 

Ufficio Stampa. 

Si passa al secondo punto e il Presidente esordisce dicendo che questo primo incontro serve non 

solo a conoscersi, ma anche a parlare delle criticità che ci sono nell’ambito dei servizi sanitari erogati 

dall’ASP di Ragusa. 

Il Presidente passa la parola al Commissario Straordinario che dichiara di essere lieto di confrontarsi 

con il Comitato Consultivo Aziendale, perché lo ritiene tra i soggetti necessari da coinvolgere nella 

predisposizione del Bilancio Sociale, in cui vengono riproposti la riorganizzazione, la mission e la 

vision dell’ASP di Ragusa. Diverse le riunioni svolte ultimamente, con le Istituzioni, con il Collegio di 

Direzione, con i Direttori di Strutture Complesse, con i rappresentanti dei lavoratori. Quindi ci 
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saranno in programma riunioni specifiche sul tema, nelle quali il CCA sarà coinvolto, nella 

consapevolezza che  gli attori principali dell’Azienda Sanitaria sono gli operatori sanitari e l’utenza, 

e che il contributo del CCA è importante per la verifica della performance aziendale. 

Il Presidente ringrazia il Commissario Straordinario per il lavoro che sta svolgendo in propettiva, 

però rileva che intanto ci sono criticità attuali che necessitano di avere una soluzione, quali il 

sovraffollamento e le attese lunghe nei pronto soccorso, le liste di attesa con tempi lunghi per alcuni 

esami o visite specialistiche, i ritardi negli interventi chirurgici di tipo anche oncologico. Sarebbe 

opportuno come già richiesto dal CCA, di creare un Ossarvatorio Provinciale delle segnalazioni, che 

si affianchi agli strumenti attualmente esistenti, per rilevare costantemente la qualità dei servizi 

sanitari percepita dall’utenza. 

Il Dott. Savà interviene sulla rilevazione, attraverso le interviste telefoniche agli utenti che hanno 

usufruito di una prestazione sanitaria, del giudizio espresso. Un sistema valido che ora dopo la 

pandemia deve essere di nuovo rilanciato. 

Si passa alla presentazione e agli inteventi dei componenti del CCA, con Anna Chiaramonte di 

Cittadinanzattiva Tribunale del Malato di Vittoria che mette in evidenza la necessità di riavere 

assegnato un locale presso l’Ospedale Guzzardi, quale punto di riferimento, come prima, 

dell’utenza. 

Cecilia Tumino di G.A.S. Mazzarelli, mette in evidenza l’attività dell’associazione, come gruppo di 

acquisto solidale, che guarda alla salute dei cittadini dal punto di vista delle buone pratiche: dal cibo 

genuino, dalla salubrità dell’ambiente, dal consumo critico, attraverso sani stili di vita. Rileva la 

mancanza di un potenziamento dei presidi sanitari a Marina di Ragusa, molto popolata in estate. 

Ritiene utile i corsi di umanizzazione per il personale sanitario, per migliorare i rapporti con l’utenza, 

alcune volte tesi, anche per lo stress che i dipendenti accumulano per la mancanza di personale 

nelle strutture.  

Cettina Migliorisi dell’AIL di Ragusa mette in evidenza il rapporto di collaborazione con il reparto di 

Ematologia dell’Ospedale Giovanni Paolo II di Ragusa, e l’assistenza che viene assicurata agli 

ammalati di leucemie e linfomi e alle loro famiglie. 

Maria Teresa Fattori della LILT fa presente che l’associazione lavora nel territorio da 70 anni per la 

ricerca scientifica e la prevenzione oncologica con propri ambulatori. Lavora anche per il sostegno 
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all’ammalato con 30 volontari all’Hospice di Modica e ha in programma di realizzare lo stesso 

progetto all’Hospice di Ragusa. Ritiene importante favorire e potenziare l’accesso alla diagnostica 

per la prevenzione delle malattie oncologiche. 

Giusy Schirmo dell’U.DI.CON, associazione a difesa dei consumatori, mette in evidenza una criticità, 

quella relativa alla difficoltà del rilascio online della certificazione sanitaria a seguito di intervento 

chirurgico, cosa che crea problemi a molti lavoratori. 

Giovanna Tona della MDC, pone la questione dei malati di SLA, tracheostomizzati, che hanno la 

necessità del cambio periodico della cannula a domicilio. A Modica il servizio è sospeso, perché il 

progetto speciale che prevede questo servizio sanitario essenziale, non è stato ancora rinnovato per 

l’anno in corso. 

Salvina Cilia del Coordinamento Pro Diritti H, dichiara che rappresenta una rete di associazioni che 

si occupano di disabilità, molto attiva nel territorio. Diverse proposte sono state fatte all’ASP di 

Ragusa, poche le risposte. Si è ancora in attesa da tanto tempo di realizzare il progetto DAMA, già 

deliberato, per l’accoglienza e assistenza, con personale dedicato e formato, dei disabili, sia nei 

pronto soccorso che nei reparti ospedalieri. 

Maria Giovanna Bentivoglio, Coordinatrice Provinciale della Rete Civica della Salute, mette in 

evidenza l’attività legata alla salute come bene comune e l’azione dei riferimenti civici della salute 

comunali che raccolgono i bisogni di salute dei cittadini e segnalano criticità nei servizi sanitari. 

Virginia Lo Magno dell’AFAR, associazione dei famiglie con ammalati di alzheimer, mette in evidenza 

la richiesta già inoltrata all’Azienda Sanitaria, di avere concessi dei locali come sede 

dell’associazione. L’associazione si è sempre impegnata a produrre progetti per i propri assistiti; da 

quando il Centro Diurno Alzhimer è stato internalizzato, l’associazione cerca di migliorare il servizio, 

proponendo iniziative ed attività supplementari. Pone la questione relativa alla estromissione dal 

Centro Diurno di alcuni ammalati, perché la malattia si è evoluta e quindi hanno perso i requisiti per 

la frequenza della struttura. Chiede di sapere con chiarezza le motivazioni. 

Chiara Scrofani dell’Anffas, Psicologa, associazione che si occupa di disabilità, da parecchi anni nel 

territorio, facente parte del Coordinamento Pro Diritti H. Ritiene importante il rapporto con le 

Istituzioni. In questo momento si sta lavorando molto sui progetti di vita delle persone disabili. 

L’Anffas gestisce una casa famiglia e molte volte, quando ha dovuto accompagnare alcuni disabili al 
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pronto soccorso, ci sono stati problemi di accoglienza per la mancanza di una corsia preferenziale e 

di personale dedicato. Sollecita l’attuazione del progetto DAMA. 

Agnese Alberghina, Vice Presidente del CCA e Presidente dell’Associazione Così Come Sei, mette in 

evidenza l’attività del proprio Centro, rivolta a soggetti disabili gravi, che hanno bisogno di assistenza 

continua con la presenza di personale qualificato. E’ un servizio pieno di impegno e di difficoltà. 

Confida nell’azione del Comune di Ragusa e dell’Azienda Sanitaria, perchè si creino le condizioni per 

aiutare questi soggetti fragili e le loro famiglie. I problemi sono tanti, si confida nell’aiuto delle 

Istituzioni. 

Definiti gli interventi il Presidente passa la parola al  Commissario Straordinario Dott. Fabrizio Russo 

che fa presente di avere ascoltato tutti con attenzione e prende l’impegno di dare una risposta ai 

problemi posti, se necessario anche con riunioni specifiche, riconoscendo che le questioni 

evidenziate sono reali. 

Chiusa la discussione, non chiedendo alcun altro la parola, il Presidente Salvatore Schembari 

ringrazia e saluta i componenti presenti, ringrazia il Commissario Straordinario Dott. Fabrizio Russo 

e il Dott. Giuseppe Savà per la prersenza, e alle 17.05 chude la seduta 

Del che il presente verbale che viene letto, approvato e sottoscritto. 

                                                                                                            F.to         Il Presidente 

                                                                                                                       Salvatore Schembari 
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